



**PALABRAS DE GRACIELA LÓPEZ, PRESA  
POLÍTICA EN JUJUY, EL DÍA DE SU LIBERACIÓN**

**“¡No les tuve  
miedo,  
no les tengo  
miedo!”**

EL PASADO 10 DE JUNIO, GRACIELA LÓPEZ, RECUPERÓ SU LIBERTAD DESPUÉS DE 2088 DÍAS DE INJUSTA PRISIÓN. LA COMPAÑERA ÍNTEGRA, LA REFERENTE DE LA RED DE ORGANIZACIONES SOCIALES EN PALPALÁ, LA ORADORA DEL PUEBLO EN ACTOS PÚBLICOS, HIZO LLEGAR UN MENSAJE A QUIENES LA ACOMPAÑARON EN LA LUCHA POR JUSTICIA Y LIBERTAD.

“Hola, muy buenas noches, compañeros. Les habla la compañera Graciela López de Jujuy, para agradecerles tanta lucha, tanto sacrificio por nuestra liberación. Hoy en día doy vuelta la página en esta situación que nos tocó vivir a los diez compañeros que me acompañaron en esta prisión y a mí. Y la verdad, quiero decirles que hoy día me invade un enorme orgullo de haber contado con cada uno de los luchadores que han estado en la calle peleando por nuestra liberación. Como así también por los culpables, nuestros abogados –porque nosotros, ninguno tuvimos abogados pagos–. Todos nuestros abogados, solidariamente, han estado siempre al pie de nuestra causa acompañándonos en toda situación. No los nombro, porque son varios y me puedo olvidar de alguno, pero ¡gracias, compañeros! De nosotros depende que esta situación

**(De nosotros depende que esta situación de atropello, de revanchismo político que hemos sufrido del sector del gorilismo, se pueda revertir.**

de atropello, de revanchismo político que hemos sufrido del sector del gorilismo, se pueda revertir, podamos dar vuelta la página. Pero escribamos historia, historia con memoria, que nuestros jóvenes sepan quiénes son los que predicán que son los salvadores de nuestra patria, los mismos que tienen las manos manchadas con sangre, cómplices de la dictadura, cómplices de [que] nuestros 30.000 compañeros desaparecidos no están entre nosotros. Y la situación que pasó en Jujuy, fue con menor manera, pero con los similares rasgos. Nosotros nos hemos atrevido en Jujuy a luchar para que el asesino, el genocida de Pedro Carlos Blaquier podría ser llevado a juicio y sentado en el banquillo de los acusados, ¡y el precio fue la cárcel! Eso son estos, ¡lacayos!, que hoy en día los vamos a ver por todos lados, predicando ser los salvadores de nuestra patria.

Compañeros, con la inmensa alegría que tengo, quiero decirles, ¡gracias, gracias, gracias!

No falta nada ya, redoblemos los esfuerzos por nuestros compañeros que siguen

(Siempre soñé en la cárcel, mirando en el cielo cómo se deslizaban las estrellas, con una liberación masiva, quería salir con todos mis compañeros de la mano.

quedando en prisión. Redoblemos nuestro esfuerzo para que la compañera Milagro también pueda sentir esta sensación que yo hoy siento. Siempre soñé en la cárcel, mirando en el cielo cómo se deslizaban las estrellas, soñaba con una liberación masiva, quería salir con todos mis compañeros de la mano. Hoy en día siento que por ética, el gran compromiso mío tiene que ser redoblar los esfuerzos y conseguir la libertad del resto de mis compañeros. ¡Acá tienen un soldado más, compañeros! Voy a estar donde tenga que estar. ¡No les tuve miedo, no les tengo miedo! Van a querer condicionarme en un montón de cosas, pero nada, nada me va a sacar de la mente que mi militancia de acá para adelante será más firme que nunca. Mis convicciones, ¡más firmes que nunca! Pagué con la cárcel la injusticia de la persecución de los gorilas. Hay que trabajar,



hay que formar cuadros, hay que sembrar conciencia en nuestros jóvenes, que sepan qué pasó en la dictadura, que sepan qué pasó en Jujuy allá por el año 2016, con todo este atropello que hemos sufrido. Nuestro único delito ha sido luchar, reivindicar, devolver la dignidad a cada uno de nuestros compañeros que tenían hambre, y que tenían la panza tan vacía como nosotros. Ese fue nuestro único delito. ¡Y

**( Hay que trabajar, hay que formar cuadros, hay que sembrar conciencia en nuestros jóvenes, que sepan qué pasó en la dictadura, que sepan qué pasó en Jujuy allá por el año 2016, con todo este atropello que hemos sufrido.**

ahora, este lacayo de Gerardo Morales se atreve a querer ser el presidente de nuestra Argentina! De nosotros depende, compañeros, redoblar los esfuerzos. Todos estos métodos represivos que él tiene en Jujuy los va a querer implementar en toda la Argentina, si es que se lo propone. Tenemos otro, como Milei, que ¡'palo, a la bolsa', 'tiro en la frente...!' Y nuestros jóvenes, algunos, confundidos porque no le hemos llegado con el mensaje, están por ahí, por detrás de Milei por un show. ¡De nosotros depende!

Compañeros, ¡gracias, gracias, gracias! Les pido perdón por mi emoción y les pido que sigan luchando, que a partir de ahora me sumo a esta lucha. ¡No dejemos solos al resto de nuestros presos, al resto de mis hermanos! Para mí, cada uno ha llegado a ser algo muy íntimo, muy ínti-

mo. Milagro, una madraza, una compañera, mi amiga desde niña... ¡jamás me ha soltado la mano y siempre ha estado para todo lo que necesitaron sus compañeros! [...] Nada está perdido, este es el principio de algo, que el gran logro de esto es merecedor de cada uno de ustedes. ¡Gracias a todos, querido grupo, gracias, simplemente, gracias! [...]"